
                                   

                               Réunion du Conseil de quartier Gambetta                                                          

                                                          Le 8 juin 2023  

 

Etaient présent.es 

Françoise Gaborit, Jocelyne Mongellaz, Philippe Aragon, Françoise Mallet ,Béatrice Kijewski ,Béatrice 

Gelbmann, Emmanuelle Mérand ,Anne Sirand, Philippe  Langlet ,Guillaume Le Dû (Asso le Jardin des 

Lyanes) ,Brigitte Lagoutte (Asso les Artistes de Ménilmontant) 

Nouveaux Habitants : François Daniel, Maurice Lourel, 

Observatoire de la démocratie locale : Martine  Birling ,Youssef Doghmane, 

Cabinet du Maire : Martin Gaignard  

Excusé.es : Lydie Aparicio  , Oussama  Akzoum (PDL ) 

 

Accueil d’Antoine Alibert, adjoint au maire en charge des solidarités, affaires 

sociales, plan climat  

Antoine Alibert a souhaité être présent à notre réunion pour présenter un projet qui sera présenté en 

Conseil d’arrondissement le 22 juin. Il remercie les membres du CQG de l’accueillir. 

Ce projet concerne la création d’une Halte de nuit pour accueillir 17 femmes sans abris dans la Mairie 

du 20 ème, dans le local laissé par l’association B’abaAutisme. Une Halte de nuit identique existe déjà 

dans la Mairie du 18 ème depuis décembre 2020 et au sein de l’Hôtel de Ville depuis 2018. 

Il rappelle que dans le cadre de la Nuit des Solidarités hivernale, plus de 3 000 personnes sans-abris 

ont été dénombrées sur le territoire parisien . 177 personnes ont été rencontrées dans le 20 ème 

dont 1/3 sont des  femmes dont on sait que beaucoup ont été victimes de violences . 

Il précise que pour la première fois , la Nuit des Solidarités aura lieu en été ( le 27 juin dans les 20, 18 

et 12 èmes arrondissements) 

Ces femmes seront orientées par le SIAO (Service Intégré d’Accueil et d’Orientation) du Samu Social 

et par les maraudes. Elles pourront se reposer dans ce lieu et être accompagnées par des travailleurs 

sociaux pour trouver des solutions d’hébergement pérennes. 

Comme pour le 18 ème, ce lieu qui devrait ouvrir en septembre/octobre sera géré par Emmaüs 

Solidarités 

Les membres accueillent favorablement ce projet et demandent qu’un bilan leur soit fait à un an. 

Françoise Mallet signale la présence depuis plusieurs semaines d’une femme apparemment SDF 

installée quotidiennement sur le trottoir rue Belgrand, entre la boulangerie et Franprix, face à la place 

Edith Piaf. Cette femme est dans un état sanitaire très dégradé et souffre manifestement de troubles 

mentaux. Elle demande s’il serait possible qu’elle soit prise en charge. 



Antoine Alibert demande de lui adresser un mail sur cette situation. 

1 Approbation du compte rendu de la réunion du 11 mai  

Après quelques précisions de forme apportées par Françoise Mallet, le compte tendu est approuvé à 

l’unanimité. 

2 Point sur les crédits   

Crédits de fonctionnement : 15000€ en 2023 

Montants accordés par le CQG  : total global 6607,68€ 

Fête du 25 juin :4842,96€ (Fil de Soie :3680€ - Musique Ensemble :300€ - Croix Blanche :336€ - 

affiches et flyers :359,52€ - Biocoop :167,45€ ) 

Autres prestations : total 1764,73€ 

(Les draps au mur :1100€ - dépliant CQG (frais de distribution )286€ - le jardin des lyanes : 378,73€) 

Crédits disponibles : 8392,32€ sur lesquels il convient de provisionner une somme de 6000€ pour le 

Noël de Toutes les Couleurs. Cette somme pourrait être moindre si on parvient à mutualiser ce projet 

avec les CQ TPSFF et Saint blaise. 

Crédits d’investissement : 15000€ en 2023 

Aucune dépense à ce jour. 

Philippe Aragon rappelle que des projets avaient été envisagés en 2023 qui n’ont pas abouti. Ceux-ci 

concernaient l’achat d’équipements urbains (tables de ping pong, agrès sportifs, tables d’échec …) et 

de matériel sono (vidéoprojecteur) ainsi que l’achat d’un triporteur (à mutualiser avec d’autres CQ). 

Il conviendrait de soumettre des projets à la réunion du CQ de septembre.  

Suggestions émises : achats de défibrillateurs, de récupérateurs d’eau. 

3 Demandes d’aides financières 

- Compagnie Pièces Montées pour la représentation de « Sportives » le 17 septembre 2023 dans 

le cadre des journées du matrimoine : 1500€ pour une déambulation avec 4 comédien.nes de  

rues sur le quartier Python Duvernoy . Compte tenu de succès de l’évènement en 2022, avis 

favorable pour un montant de 1000€. 

 Portes Ouvertes des Artistes de Ménilmontant fin septembre 2023 :  1800€ pour publicité dans le 

Journal Télérama : avis défavorable compte tenu que  l’événement ne se situe pas sur le territoire de 

notre CQG et l’enveloppe budgétaire contrainte.  

4 Organisation de la fête du Conseil de Quartier du 25 juin  

Le dernier devis pour la restauration des 8 comédien.nes de Fil de Soie de Biocoop de 167,43€ est 

validé. 

Des exemplaires de l’affiche tirée en 50 exemplaires et des flyers tirés en 3000 exemplaires sont remis 

aux personnes souhaitant s’investir dans leur diffusion. Françoise Gaborit propose de s’organiser par 

quartier. Un fil WhatsApp « Fête Mélody Circus » est créé pour un suivi  de la diffusion et de 

l’organisation jusqu’au 25 juin et  notamment pour la présence à 13h 30 au jour J. 



 5 le « Noël de Toutes les couleurs » du 3 décembre après midi 

 Depuis la dernière réunion du CQG , Françoise Gaborit indique qu’une réunion s’est tenue avec le CQ 

TPSFF en vue de commencer à travailler sur une  fiche  pré-projet qui a été transmise au CQ Saint 

Blaise pour savoir s’il souhaitait y participer ..Cette fiche pré-projet doit être transmise à la Flèche 

d’Or courant juin. 

En septembre, il conviendra de réunir tous les partenaires susceptibles de s’impliquer dans 

l’organisation de cette fête. 

 

6 Demande du GPO (Groupement de Partenariat Opérationnel) 

Lors de la réunion du 13 avril, le GPO a demandé une remontée d’informations concrètes concernant 

les points d’insécurité ou de nuisances sonores nécessitant l’intervention du GPO ; 

Anne Sirvent indique que les nuisances sonores sur le périmètre Orfila /Cité des Ecoles se sont 

calmées . 

Françoise Mallet signale la reprise des « beuveries » nocturnes Place Edith Piaf. 

 

7 Demande d’inscription de vœu au Conseil d’Arrondissement . 

Emmanuelle Merand fait savoir que le Collectif Rondeaux /Landrin souhaite faire un vœu au Conseil 

d’Arrondissement pour proposer la rue des Rondeaux en Zone Paris -Respire (fermeture à la 

circulation les dimanches et jours fériés). 

Compte tenu de la procédure à suivre relative au délai et à la forme bien précise que doit prendre la 

rédaction d’une proposition de vœu ,ce vœu ne peut être inscrit à l’ordre du jour du prochain conseil 

d’arrondissement le 22 juin . 

Les informations nécessaires ainsi qu’un modèle de vœu ont été communiqués par mail à 

Emmanuelle Mérand qui soumettra aux membres du CQG une rédaction pour approbation en 

réunion du CQG de septembre.  

 

8 Etat des lieux de la démocratie locale : recueil des propositions en présence 

de Martine Birling et Youssef Doghmane de l’Observatoire de la démocratie 

locale 

Jocelyne Mongellaz rend compte des propositions émises par le groupe de travail qui s’est réuni 

préalablement. 

Recrutement des conseiller. ères :  

Il n’est pas fait de différence entre les élu.es et les habitant .es. Parmi les 8 élu.es certain.es ne sont 

venu.es qu’à la première réunion d’installation. Les personnes devant constituer le conseil de quartier 

(représentants des associations, centres sociaux, jeunes, séniors etc) n’ont jamais été désignées .La 

constitution des CQ est à revoir . 



Le CQG est composé d’une quinzaine de personnes qui se réunissent  régulièrement une fois par mois 

alors que les ODJ et les CR sont diffusés par mail à une liste de plus de 50 personnes .Les habitant .es 

viennent  exposer leurs problèmes et la plupart ne reviennent plus. Il en est de même pour les 

associations qui viennent solliciter une aide financière . 

Amélioration de la participation des habitant.es 

Revoir l’heure et le lieu de réunion : le CQG se réunit le 2 ère jeudi du mois à la Mairie à 18H : 

ce qui paraît trop tôt, notamment pour ceux et celles qui travaillent. Par ailleurs la mairie 

ferme à 20h, ce qui souvent ne permet pas d’aborder tous les sujets lorsque des points se 

rajoutent à l’ODJ.  L’heure pourrait être déplacée à 19h- 19h 30 et la réunion pourrait se tenir 

à la Maison des associations ou dans la salle rue Lucien Leuwen  (à débattre lors de la 

prochaine réunion). 

Le Règlement intérieur prévoit la possibilité de se réunir en visio-conférence. Prévoir les 

conditions pour que ça se concrétise. 

 Amélioration de La communication : 

Le fonctionnement des CQ n’est pas visible par les habitant.es. Méconnaissance de son 

existence et difficultés de trouver des informations ; le site internet et la newsletter de la 

Mairie ne sont pas suffisants et pas accessibles aux non connecté.es. 

- multiplier les activités qui sont à l’initiative des CQ, organiser des événements qui 

permettent « d’aller vers »   comme l’organisation de fêtes du CQ , tenir des stands du CQ  

dans des évènements organisés par nos partenaires  

- disposer d’un journal propre à chaque CQ pour « mettre en avant « ses réalisations, les 

rendre visibles  (ex pour le CQ G ,les différentes fêtes ,le cahier d’acteur du PLU sur le site de 

la RATP, la participation aux journées de nettoyage des brigades vertes …) 

La gestion comptable  

Elle est lourde et complexe liée au fonctionnement de chorus mal compris des associations. 

Le tableau financier transmis par le PDL au référent budgétaire ne permet pas un véritable 

suivi ; le rôle du PDL s’arrête à la validation des devis qui sont transmis aux services 

financiers.  Le  référent budgétaire n’a pas connaissance des problèmes rencontrés par les 

associations dans le processus budgétaire. 

- nécessité d’une fiche claire sur la procédure pour diffusion aux porteurs de projets. 

- nécessité de créer des alertes sur les difficultés rencontrées dans le processus afin d’éviter 

les annulations de crédits.  

 

9 Consultation sur la refonte du plan Propreté : Retour des propositions 

A ce jour seules quelques contributions sont parvenues dans la boîte mail du CQG 

Merci pour celles et ceux qui ne l’ont pas encore fait de nous retransmettre d’ici une huitaine leur 

fiche outil afin que le collectif d’animation puisse adresser une fiche unique à Romain Poulet.  

                              Prochain conseil de quartier : jeudi 14 septembre 



 

 

 

 

 

 


